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關注琴澳大健康產業的合作發展

 　　特區政府近年一直致力以中醫藥研發製造為切入點，培育發展大健
康產業。當中在中醫藥發展方面過去本澳已奠定了一定的基礎。然而，
受資源及環境的限制，未來要有進一步發展唯有憑藉背靠祖國的優勢，
充分運用利好本澳的政策措施，以及各項“人力”與“物力”的持續支撐。
　　早前《橫琴粵澳深度合作區支持生物醫藥大健康產業高質量發展的
若干措施》正式出台，當中提供了到橫琴落地的澳資專案，以及在橫琴
研發，澳門註冊的中成藥提供高於非澳資項目20%的補貼與獎勵；也為
人才與產學研等方面提供相關補貼，這些方面都為打造「澳門註冊+ 橫琴
生產」品牌提供很大的助力。因此，當局如何利用好相關利好措施，加
速本澳大健康產業發展，受到社會及業界的共同關注。
　　此外，大健康產業的發展離不開與旅遊產業的合作，明年度施政方
針中提到了會優化橫琴粵澳合作中醫藥科技產業園的發展路徑與調整大
健康業態佈局；以及鼓勵旅遊業界結合澳門和深合區的資源開發各項大
健康旅遊產品，促進“旅遊+大健康”的發展等內容。值得注意的是，現時
產業園內重要的大健康產業項目“瑞蓮莊”已完工多時，整合了“醫療+養
生+酒店”三大業態，但由於相關項目因曾受審計署報告而未有如期營運。
司長去年曾表示相關項目需要逐步梳理，屬於市場只能交由市場管理，
不過至今仍未有進一步消息。
對此，本人提出以下質詢︰

因應《橫琴粵澳深度合作區支持生物醫藥大健康產業高質量發展的若1.
干措施》正式出台，政府將有何具體措施支援本澳業界與人才對接有
關利澳政策？
作為橫琴粵澳合作中醫藥科技產業園發展大健康產業的重要項目，請2.
問現階段“瑞蓮莊”項目的進展為何？如何利用相關項目增加本澳大健
康相關企業與人才的發展機會？
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